



Reisepass von Matthias Matt für die Auswanderung nach Amerika, ausgestellt von Landesverweser Menzinger am 20. März 1852

Töchtern zurückgelassen hatte. Am 24. Mai 1863 brachte seine zweite Frau den Sohn Andreas zur Welt. Vater Andreas sah wohl für die nunmehr neunköpfige Familie kein Auskommen mehr und beantragte beim Landgericht, seinen Kindern aus erster Ehe das Erbteil auszu zahlen, da er mit seiner Familie nach Amerika auswandern wolle, wo sich zwei seiner Vetter befänden, *«die sich dort schon ein bedeutendes Vermögen erworben, ganz gute Geschäfte machen und ihm alles Gute gewähren, sodass er die Hoffnung hegt, dort seine benannten Kinder besser versorgen zu können als hier.»* Das Landgericht bewilligte das Ansuchen am 27. Juli 1863, und die Regierung erteilte ihm am 11. September die Bewilligung zur Auswanderung nach Amerika. Die Familie verliess Liechtenstein gegen Ende des Jahres 1863, und liess sich in Guttenberg nieder.<sup>243</sup>